

FRENTE POLÍTICOS

1. Alerta. Se prenden los focos rojos entre los morenistas en Querétaro. Resulta que para las estructuras guindas está siendo muy incómodo el senador por esa entidad **Gilberto Herrera**, quien, a toda costa, se ha empeñado en usar a los servidores de la nación para quedar bien con todos. En el fondo, su intención es retener el escaño que actualmente ocupa. Sin embargo, nos dicen que, con miras al 2024, en esa posición **Santiago Nieto** le lleva una enorme delantera en las encuestas. Así que **Herrera** ya va perdiendo antes de empezar.

2. Chicanada en el INE. En la votación del acuerdo de paridad en las gubernaturas, **Guadalupe Taddei**, así como la consejera **Norma Irene de la Cruz**, explicaron que, si el acuerdo original era rechazado en la votación en lo general, se pasaría a discutir el engrose presentado por la consejera **Zavala**. **Taddei** dijo: “Y si esa no pasa, entonces entramos, y queda toda la argumentación. Una vez que suceda eso, podemos votar a favor el engrose presentado por **Claudia...**”, mientras que **De la Cruz** expresó “hacer esta votación primero en lo general como viene en el proyecto y si no es aprobada en lo general, entonces ya discutimos lo del engrose...”. El problema fue que, una vez que votaron en contra en lo general, tanto **Taddei** como **De la Cruz**, apoyadas por **Uuc-kib Espadas**, negaron la discusión del engrose presentado por **Zavala**. Que no se quejen si se los revocan.

3. Dignidad para todos. El Encuentro de Palenque simboliza el esfuerzo latinoamericano por un trato digno hacia los migrantes. La convocatoria del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, “Por una vecindad fraterna y con bienestar”, es un hecho inédito que no debían dejar pasar mandatarios como **Miguel Díaz-Canel**, de Cuba; o **Xiomara Castro**, presidenta de Honduras, dos de los once países invitados a esta cumbre que representa un llamado a la solidaridad y cooperación en medio de una crisis migratoria sin precedentes. Soluciones para abatir la pobreza en la región que deben echarse a andar... ya.

4. Asperezas. Senadores de Morena invitaron a la presidenta de la Suprema Corte, **Norma Piña**, a dialogar sobre la desaparición de 13 fideicomisos del Poder Judicial. De aceptar, se verán las caras este martes 24 de octubre, según anunció el senador **Alejandro Rojas Díaz Durán**, en nombre del líder de la bancada, **Eduardo Ramírez**, y del vocero de los senadores de Morena, **César Cravioto**. Quieren sostener un diálogo “cordial y respetuoso” con la ministra **Piña** para abordar el asunto que ha resultado crucial para la vida pública luego de una semana de amagos y protestas. Tras los ataques, luce difícil llegar a acuerdos, pero vale la pena intentarlo.

5. Espalдарazo. La alcaldesa de Álvaro Obregón, **Lía Limón**, ayer demostró mucho *punch*. En su segundo informe, en la Expo Santa Fe, llegaron más de 16 mil personas. Y, entre todas ellas, **Xóchitl Gálvez**, aspirante a la Presidencia por el Frente Amplio por México, con quien no hubo más que sonrisas francas y un gran respaldo. La foto con la senadora y los dirigentes nacionales del PAN, **Marko Cortez**; del PRD, **Jesús Zambrano**, y del PRI, **Alejandro Moreno**, es muy representativa en este momento en que se decide el método para elegir a quien encabezará el Frente Amplio para contender por la Jefatura de Gobierno de la CDMX.

